
di Valentina Redolfi
◗ CANAZEI

A proposito dell’articolo di ieri
sulla raccolta firme dei com-
mercianti e gli artigiani di Ca-
nazei contro il mercatino
dell’artigianato, intervengono
Enzo Iori, assessore al turismo
del Comune di Canazei e Ales-
sandro Anesi, presidente del
Comitato Manifestazioni di
Canazei e entrambi albergato-
ri. Iori (anche direttore
dell’Apt di Fassa) spiega che
l’iniziativa di far venire a Cana-
zei il mercatino dell’artigiana-
to è stata condivisa anche con
l’amministrazione comunale
che ha acconsentito al proget-

to. «Prima di tutto – dice Iori -
il mercatino è anche laborato-
rio e vengono valorizzati i lavo-
ri manuali, ma soprattutto è
stato fatto per una mancanza
di partecipazione da parte del-
la realtà locale, per migliorare
l’offerta turistica. Ogni anno
vengono rinnovate le richieste
di collaborazione e, a parte il
gruppo di artisti locali “Forma
e Colore” presieduti da Andrea
Soraperra, nessuno ha mai
aderito. Tutti sono i benvenu-
ti».

Iori e Anesi dichiarano en-
trambi che i commercianti e
gli artigiani locali sono assenti
a numerose iniziative propo-
ste dal Comitato manifestazio-

ni. «Per le “Botteghe storiche”
eravamo in 5, compresa l’atti-
vità dei miei genitori - dice
Alessandro Anesi - e alla pro-
posta dei Mercatini di Natale,
solo due hanno risposto al
messaggio, mentre sono arri-
vate richieste da fuori valle».

Il mercatino artigianale non
è stato pensato per dare fasti-
dio, sottolineano entrambi,
ma per creare movimento in
paese e per stimolare i com-
mercianti e i titolari dei negozi
a Canazei, dove manca l’offer-
ta turistica serale. «Oltre agli
sforzi degli alberghi, delle so-
cietà impiantistiche e della
scuola di sci - dice Anesi - per
chiudere l’anello mancano i

negozi aperti la sera. L’altra se-
ra in Piazza Marconi alla pre-
sentazione degli eventi setti-
manali c’erano 400 persone e,
oltre i bar finalmente aperti,
c’era solo un negozio aperto.
Mi piacerebbe che la risposta

dei commercianti ai mercatini
sia “teniamo aperto tutte le se-
re durante la stagione”». É un
momento difficile per tutti -
conclude Anesi - quindi non
possiamo abbassare l’offerta
turistica».

di Gilberto Bonani
◗ MOENA

Angelo Monti di Milano è il vin-
citore del concorso di idee per la
realizzazione di un parcheggio
in località Longea.

L'architetto milanese si è clas-
sificato primo in una gara che
ha visto la partecipazione di 151
studi professionali, non solo ita-
liani. Al secondo posto ex – ae-
quo con uno studio catanese, si
è classificato il giovane Bruno
Detassis di Trento. Il compito
dei professionisti non era sol-
tanto quello di disegnare un luo-
go dove lasciare l'auto, ma stu-
diare anche un percorso per
condurre i pedoni al centro del
paese e costruire una bretella
capace di collegare il rione
Ischia alla statale. Sfida com-
plessa vista anche la particolari-
tà del luogo: una forra scavata
dalle acque dell'Avisio. Ora
l'amministrazione ha sul tavolo
una vasta gamma di soluzioni,
di cui alcune davvero innovati-
ve, con la possibilità di affidare
al vincitore la progettazione ese-
cutiva senza ricorrere a un se-
condo bando.

Il problema di fondo rimane
vincolato alle risorse che potreb-
bero arrivare (in parte) dal pia-
no stralcio sulla mobilità in Fas-
sa, attualmente all'esame della
Giunta provinciale. L'ammini-
strazione comunale potrebbe
giocare anche la carta dei priva-
ti, cedendo posti macchina o
dando in appalto il parcheggio
per un lungo periodo di tempo.
«In questo momento di ristret-
tezze – ha detto l’architetto Al-
berto Dallio, responsabile dell'
ufficio tecnico comunale – ospe-
dali e parcheggi si fanno anche
con i soldi di privati. Nel bando
pubblicato abbiamo chiesto ai

tecnici di accompagnare le loro
ipotesi con una valutazione di
massima del costo economico.
Per esempio l'idea vincente ri-
chiederebbe per la realizzazio-
ne del solo parcheggio una som-
ma poco superiore ai 4 milioni
di euro». L'assessore ai Lavori
pubblici Giancarlo Ramus ha
parlato di risultato importante e
ha annunciato la realizzazione

di una esposizione degli elabo-
rati per l'autunno, in modo che
la popolazione sia informata. «Il
concorso di idee – ha detto l'ar-
chitetto Carlo Sevegnani, della
commissione aggiudicatrice -
testimonia la grande vitalità del
settore della progettazione no-
nostante la crisi. Molti concor-
renti sono giovani dotati di gran-
de creatività: un segnale di spe-

ranza. L'obiettivo di allontanare
il traffico dal centro, primario
per l'amministrazione di Moe-
na, potrebbe avere nuovo im-
pulso dall'analisi dalle idee rice-
vute. Spero che le amministra-
zioni utilizzino più frequente-
mente lo strumento del concor-
so di idee dando la possibilità a
molti tecnici di cimentarsi con
nuove soluzioni». La commis-

sione era formata, oltre dal re-
sponsabile dell'ufficio tecnico e
dall'architetto Carlo Sevegnani,
dall'ingegnere Andrea Maschio
e dal rappresentante dei com-
mercianti moenese Patrich
Sommariva.

In totale sono stati segnalati
dieci lavori ma solo cinque han-
no ricevuto un compenso per
una spesa totale di 25 mila euro.

la replica di iori e anesi

«Mercatini, gli artigiani sempre coinvolti»

◗ ALBADICANAZEI

Durante le “question time” in
consiglio provinciale, ieri, il
presidente Alberto Pacher ha ri-
sposto al consigliere Luigi
Chiocchetti alla domanda, dap-
prima accolta, poi respinta e
ora di nuovo condivisa, della
società Hockey Club Fassa srl
per il finanziamento dell’im-
pianto fotovoltaico dello stadio
del ghiaccio. Pacher ha rispo-
sto: «Si stanno cercando i mar-
gini per un sostegno, nonostan-
te la normativa non preveda in-
terventi diretti per questo tipo
di soggetti giuridici (società di
capitale). Tuttavia lo stadio è
stato ammesso alla tariffa age-
volata dell’energia elettrica con

beneficio economico di 43.000
euro all’anno per il Comune e
un evidente alleggerimento del
carico costo per una struttura
che, ben si comprende, essere
un punto di riferimento per la
pratica sportiva e l’aggregazio-
ne della valle». Chiocchetti si è
detto parzialmente soddisfatto
e spera che la giunta possa cor-
rispondere il finanziamento ad
una Società che non ha scopo
di lucro, ma gestisce per conto
del Comune un’attività con fi-
nalità sociale e sportiva.

A sostegno dell’Hockey Fas-
sa che continua la raccolta del-
la “tessera-sostegno” da 100 eu-
ro a testa, oggi al Comun gene-
ral i sindaci hanno convocato
una conferenza stampa.  (v.r.)

alba di canazei

Stadio del ghiaccio, Pacher:
«Aiuto per l’energia elettrica»

di Luciano Chinetti
◗ CAVALESE

Una bella notizia per le fami-
glie della valle di Fiemme.
Hanno iniziato a lavorare in
Fiemme e Fassa infatti tre spe-
cialisti che hanno vinto le tre
borse di studio istituite da
Bambi.

Sono stati così finalmente
potenziati i servizi di psicolo-
gia, logopedia e fisioterapia in-
fantile della valle. Grazie a que-
sto intervento gli attuali servizi
dell'Azienda sanitaria posso-
no operare con i bambini in
modo un po' più continuo. Gli
specialisti lavorano a Cavalese
o a Pozza di Fassa, così da faci-
litare al massimo le famiglie

dei piccoli in cura. Come si era
detto al momento del bando
per queste borse di studio, si
tratta di un progetto nuovo in
sé in quanto non mira come
tanti a pagare degli specialisti
privati per i bambini che han-
no bisogno, ma mette loro a di-
sposizione specialisti all'inter-
no del sistema dell'Azienda sa-
nitaria, assunti grazie alle bor-
se di studio, garantendo così
qualità delle strutture e conti-
nuità di cura.

Si tratta di una collaborazio-
ne esemplare tra iniziativa pri-
vata e sistema pubblico che ga-
rantisce ai pazienti e alle loro
famiglie integrazione tra dia-
gnostica e terapia, grazie alla
possibilità di un percorso di

cura seguito in maniera condi-
visa da un'equipe collaborati-
va.

Ma va anche doverosamen-
te ricordato che Bambi non va
in vacanza. L’attività di questa
benemerita associazione pre-
sieduta da Daniela Zanon, che
è parte integrante della comu-
nità di Fiemme e Fassa, conti-
nua ad organizzare iniziative
per i più piccoli. I suoi volonta-
ri sono infatti presenti durante
i mesi di luglio e di agosto il
martedì sera a Tesero in occa-
sione dell'iniziativa “Tesero
un paese da vivere” e a Predaz-
zo durante la baby dance, per
intrattenere i bambini e per
dare informazioni sull'associa-
zione e le sue attività.  ( l.ch.)

Tre specialisti in più con Bambi
Cavalese, potenziati i servizi di psicologia, logopedia e fisioterapia infantile

Un ambulatorio pediatrico

L’assessore al turismo Enzo Iori (a sinistra) e Alessandro Anesi del Comitato

in breveParcheggio a Moena
ecco le idee premiate
Al concorso per togliere le auto dal centro hanno risposto 151 studi d’architettura
Ha vinto un milanese, secondo un trentino. Ora si cerca di coinvolgere i privati

Il progetto che ha vinto il primo premio di Angelo Monti Il secondo classificato è il progetto dell’architetto trentino Bruno Detassis

◗ TESERO

Oggi le celebrazioni per la cata-
strofe di Stava continuano con
il tradizionale appuntamento,
alle 20.30 in località Pesa, della
Via Crucis. Domani, nel giorno
dell’anniversario, alle 10, nella
chiesa parrocchiale di Sant’Eli-
seo, verrà celebrata la messa in
suffragio delle e 268 vittime di
Stava. Seguirà quindi la proces-
sione con preghiera al Cimite-
ro di San Leonardo. Subito do-
po nella chiesetta della Palan-
ca avrà luogo la deposizione di
un mazzo di fiori dono delle
Popolazioni del Vajont.  (l.ch.)

tesero

Catastrofe di Stava
oggi la tradizionale
Via Crucis a Pesa

moena

Al Fuciade concerto
per i trent’anni di vita
■■ Trent'anni di vita insieme
e altrettanti di gestione del
Rifugio Fuciade. Festeggiano
in musica l'importante
anniversario Emanuela e
Sergio Rossi, imprenditori di
talento e per lo storico
compleanno, da oggi al 21
luglio i prati del rifugio
ospitano vari artisti, a
cominciare dal prestigioso
concerto di oggi, alle 15,
dell'orchestra da camera “I
musici di Parma”, diretti dal
maestro Massimiliano Caldi
con il violino solista
Francesco Tagliavini. (e.s.)

vigo di fassa

«Il paradiso ritrovato»
stasera dramma sacro
■■ La Pieve di San Giovanni,
stasera alle 21, è palcoscenico
de “Il paradiso ritrovato”,
dramma sacro in quattro
momenti, per due attori, arpa
celtica e organo. Lo
spettacolo, per la rassegna
“Ispirazioni d’estate”, della
commissione cultura del
Decanato di Fassa, in
collaborazione con l’Apt di
Fassa e i comitati
manifestazione dei vari paesi,
vede protagonisti gli angeli.
Si tratta di una dedica alle
creature celesti, raccontate
secondo la fede cattolica. La
rappresentazione è scritta e
diretta da Rosanna Pellicani,
con la partecipazione di
Ernesto Capra ed Eleonora
Valeria Ornaghi. (e.s.)
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Nota
Possibile che non ci fosse niente di meglio di una muraglia di cemento-gruviera?


